

# REVISTA / GEN

GESTIÓN - ESTRATEGIA - NEGOCIOS

ISSN: 2711-4015

Publicación de la Escuela de Ciencias Administrativas / Edición 5 / Diciembre de 2021



**UNIMETA**

• Fundada en 1985 •

**Revista GEN**

Revista de la Escuela de Ciencias Administrativas  
Corporación Universitaria del Meta - UNIMETA

Presidenta Sala General  
**Nancy Espinel Riveros**

Rectora  
**Leonor Mojica Sánchez**

Vicerrectora Académica y de Investigaciones  
**Luz Elena Malagón Castro**

Vicerrectora de Postgrados y Educación Continuada  
**Claudia Lucía Mojica Sánchez**

Vicerrector Administrativo y de Calidad  
**Manuel Humberto Paérez Baquero**

Secretario General (e)  
**Fernando Alonso Rozo Ortíz**

Coordinadora de Investigaciones  
**Karen Nataly Murcia Zapata**

**Corporación Universitaria del Meta - UNIMETA**  
Carrera 32 No. 34B-26, Campus San Fernando  
Villavicencio, Meta (- Colombia)  
Teléfono: (57-8) 662 1825 Ext. 130  
Fax: 662 1827

www.unimeta.edu.co

Comité Editorial

**Leonor Mojica Sánchez**  
Rectora

**Luz Elena Malagón Castro**  
Vicerrectora Académica y de Investigaciones

**Claudia Lucía Mojica Sánchez**  
Vicerrectora de Postgrados y Educación Continuada

**Luz Elena Malagón Castro**  
Decana Escuela Ciencias Administrativas (e)

**María Alejandra Peñaloza Sarmiento**  
Jefe de Biblioteca "Juan Nepomuceno Mojica Angarita"

**Juan Manuel Bernate Martínez**  
Jefe Centro de Investigaciones de la Escuela de  
Ciencias Administrativas "Florentino González Vargas"  
Editor

**Carol Viviana Castaño Trujillo y Juan Sebastián Cubides Salazar**  
Corrección de Estilo

**Marco Antonio Fula Flórez y Juan Manuel Bernate Martínez**  
Diseño y fotografía

**Revista GEN**  
ISSN 2711-4015  
Número 5  
Diciembre de 2021  
Villavicencio, Meta, Colombia

Encarando los retos actuales de la región, la Revista GEN busca convertirse en un lugar de confrontación intelectual, que permita a una nueva generación la interacción entre investigadores de y en formación desde diferentes ámbitos profesionales: Administradores, contadores, mercadólogos, publicistas, diseñadores, artistas, quienes mantendrán la reflexión dentro de los espacios académicos, emprendiendo vuelos y rompiendo los límites que nos impone la misma sociedad.



# ¡QUIERO DINERO! PERO, ¿CÓMO LO CONSIGO?

Por: Estefanía Barbosa Lucumí  
Estudiante Administración de Empresas - UNIMETA

El libro “piense y hágase rico” no es concretamente una guía paso a paso de como generar grandes cantidades de dinero como se podría imaginar; en realidad son como consejos con los cuales podemos seguir, una especie de inspiración para nuestro futuro. Si bien el dinero en sí no causa felicidad, no es completamente innecesario en la vida; ayuda para conseguir los objetivos que tengamos, realizar inversiones o poner en marcha un nuevo negocio.

Nos explica acerca de cómo nuestros pensamientos (algo no material) logran convertirse en cosas (objetos materiales), con la perseverancia podemos conseguir lo que nos proponemos, en mi vida de estudiante lo he puesto en acción a pesar de nunca haber creado una empresa o realizado algún trabajo grande o reconocido; en el colegio a veces sabía la respuesta, pero el procedimiento me resultaba complicado así que me proponía realizar de diversas formas para llegar al resultado; escribir, borrar, escribir, borrar para al final hacerlo bien presentable en una hoja en blanco y que

nadie vea todo el proceso por el cual pasó. Lo anterior se presta mucho para las opiniones destructivas que generan algunas personas; ya sea intencionalmente o no, en cualquier situación, no solo escolar.

Otro tema es acerca de cómo debemos acoger en cuando se nos presente, sin embargo, nos explica que estas nuevas oportunidades en muchos casos están “disfrazadas de infortunio”. En mi vida personal no me han sucedido esta clase de situaciones, aunque a menos de que grabemos nuestra vida o estemos pendiente de todas las personas a nuestro alrededor, lo cual es actualmente bastante complicado por cuenta propia. Es crucial que analicemos las decisiones que tomemos, pero nunca olvidar que debes confiar en que las decisiones realizadas son las correctas, a pesar de no haber tomado esa oportunidad disfrazada no debemos dejar de insistir, no rendirse ante el primer fracaso, en caso tal de no estar seguros podemos tomar apoyo en terceras personas con conocimiento más a fondo del



Fotografía: Diana Vigoya Rodríguez

tema o bien podemos investigarlo en Google (de manera correcta claro, no es solo dar clic en el primer link y ya listo) que es algo que hacemos muchas veces al día realizo. En mi caso cuando tomé la decisión de cursar mi carrera, aunque ahora tengo otra carrera en mente para realizar, no me arrepiento de haber esta y utilizaré todo el conocimiento que obtenga hasta mi graduación para mi futuro.

Por ende para realizar algún acto primero debemos imaginarlo, pensarlo, pero incluido a eso debemos desear hacerlo realidad, las cosas que nos apasionan son por las cuales debemos esforzarnos más, siempre quise realizar ciertos tipos de fotografías, pero no podía porque o bien no sabía cómo o no tenía ninguna herramienta para desarrollarlo como me gustaría, sin embargo le había platicado a mi familia sobre ello, así que ellos me hicieron el favor de obtenerla por mí, también me consiguieron dar un trípode porque luego de obtener la cámara, de leer el manual y buscar videos y tutoriales sobre fotografía empecé trabajar más con ella, incluso la universidad al tener una electiva de fotografía, aunque fue con presencialidad remota me sirvió para que algún profesional revisara las técnicas que usaba.

Aunque pensemos que lo que ya iniciamos en algún momento dado realmente no tenga un deseo verdadero de nosotros hay que tener fe, si empezamos a dudar de nosotros mismos de igual manera eso se ve reflejado; soy realmente consciente de que muchas veces al du-

dar de nosotros mismos y de lo que creemos, aunque sea cierto, por el hecho de no creer en nosotros mismos lo que genera que la afirmación pierda credibilidad ante otras personas. Si estuviéramos frente a nuestros padres de pequeños y quisiéramos algo (una mascota, un juguete, permiso para salir, etc.) como niños es claro que dudaríamos, agacharíamos la cabeza, las manos nos sudarían, nos encorvaríamos (debido a que es común que no tengamos suficiente confianza, pero depende de la manera en que se eduque) Esto siempre me pasaba cuando quiero salir, ahora soy más independiente y presento una alternativa.

“No es trataré sino lo haré” (Hill, 2008) esta expresión es una de las que me repito varias veces, aunque no en su totalidad, cuando tengo varios trabajos para hacer me propongo hacerlos y me la paso pensando en cómo lo haré, en lugar de iniciar en ese instante. También está incluido lo fácil que consigo desconcentrarme del tema principal de una actividad. “Los pensamientos dominantes que uno permite que permanezcan en la mente consciente” (Hill, 2008) lo que pensamos de nosotros mismos afecta nuestro estado de ánimo, si constantemente nos recordamos en que fallamos, lo único que conseguiremos es sentirnos aún peor de lo que ya nos sentimos por pertenecer primero a la especie más inteligente y a la vez más estúpida del planeta y segundo a un país que se asesinan entre sus habitantes. El punto es que debemos recordarle a nuestro subconsciente que somos capaces de muchas cosas



Fotografía: Marco Antonio Fula F.

importantes, no todo el mundo puede hacer lo que hago o lo que haces igual (existirán mejores, pero más caros y más baratos, pero de calidad pésima).

En el libro nos habla acerca del conocimiento especializado que trata de apoyar lo que hacen las universidades y otras instituciones (no incluido los colegios colombianos) si tú sabes de un tema en concreto, pero sabemos todo absolutamente cualquier detalle de ello sirve para la acumulación de dinero, sin embargo mi familia y mis pocas experiencias de vida me enseñan a que una persona vale más (no que gane más, pero si es mucho más importante) entre más cosas sepa, en lugar de hacer un zoom a la información, lo hacemos al contrario; nadie podría imaginar que alguien que sepa curar una herida de bala sepa de leyes, cocinar, administrar, calcular el IVA, resolver problemas matemáticos, problemas de física, hacer fuego sin un mechero. En resumen, que las personas que están especializadas, si las sacan de su zona, se pierden, no saben qué hacer y todo se les complica porque no sabían absolutamente nada de ese campo, aunque se recalca el hecho de que gana más dinero.

En la vida siempre planificamos cosas como paseos familiares, salidas con amigos, pero a veces no planeamos exactamente cómo vamos a conseguir un empleo, tampoco es que haya un manual en concreto, sin embargo este libro contiene unos consejos bastante interesantes con respecto al hecho de

organizar nuestros documentos al momento de presentarnos a una entrevista, el hecho de no solo poner toda tu información acerca de tu experiencia y formación sino de investigar y analizar los intereses tanto de la empresa. En caso de una entrevista hacernos valer, saber con seguridad que somos lo que la empresa necesita en ese cargo que aspiramos tener, estar siempre preparados; aunque es más fácil decirlo que hacerlo porque cuando en una ocasión debíamos realizar un evento no logramos tener todo completamente preparado y se nos salió de las manos, el tiempo no alcanzo así que al final debíamos improvisar.

Es importante recordar que líder no es igual a un jefe; la palabra jefe es una de las peores palabras que pueden decirle a otra persona, como si hubiera una gran barrera entre ambos (lo cual es mentira) "es por etiqueta" "debemos mantener los honoríficos" "no se debe mostrar el hecho de ser tan confianzudo con tu jefe porque se pierde el respeto" Como si no fuera un humano, como si tuviéramos que hacer eso porque somos tan poco razonables como para saber que a ninguna persona se le debe tratar de manera muy cercana a menos que sea una pareja. Los líderes son muy necesarios en todo el mundo.

Como decía al principio por un momento corto, debemos tomar decisiones y seguramente cometeremos errores, nadie espera que tomes la decisión correcta a la primera (a menos que sea una situación de extremo

peligro) lo primordial es confiar en tomar una decisión que desde el juicio propio parece correcta, muchas personas podrán opinar, pero no debemos ceder ante opiniones ajenas, sean de amigos cercanos o familiares, ellos no conocen por completo tus planes, todas las personas tienen opiniones, pero la gran mayoría no te van a servir.

Cuando iba a elegir carrera, muchas personas opinaban, veía videos sobre esos temas, hice diversos test, algunas personas me aconsejaron diversas cosas, al final resulte siendo "guiada" por otra persona hacia este lado, pero este no es el final porque aún puedo estudiar mucho más cuando me culmine el pregrado.

**UNIMETA**

Fundada en 1985

**#CREATU  
HISTORIA**

Matrículas

**2022-1**

abiertas



Procedimiento de inscripción y matrícula  
Instituto Universitario de Tecnología de  
Medellín - Universidad del Estado de  
Caracas - Ministerio de Educación Nacional

Más información

322 848 8208 - 322 848 8209 - 322 848 8204  
promocioninstitucional@unimeta.edu.co